

## Protokoll der Sitzung am Montag, 20.06.2022

Sitzungsbeginn: 19.00 Uhr  
Sitzungsende: 20.00 Uhr  
Ort: Sitzungssaal des Rathauses  
Protokollant: Daniel Oelbracht

Anwesende Delegierte: Delegierte: Henrik Giebels, Ediz Can Kaya, Lias Haldimann, Larissa Fehrekampf, Bruno Stojkovic, Leonie Kindler, Laura Marienfeld, Emilia Zambon, Hisham Lazam, Fabrizio Russo

sowie: beratende Mitglieder: Alexandra Kuhnert  
Peter Burek (Jugendreferent der Stadt Haan),  
Daniel Oelbracht (Jupa-Koordinator)

Gäste: Meike Lukat (WLH), Kasper Marek (Kreisjugendrat), Rolf Brockmeyer (Vorsitzender Seniorenbeirat), Simona Berkholz (erzieh. Kinder- und Jugendschutz), Leandra Fuchs (kinderfreundliche Kommune), Annette Herz (Beigeordnete), Tabea Haberpursch (GAL)

### **1) Begrüßung und Einleitung**

Henrik Giebels begrüßte alle Anwesenden und eröffnete die Sitzung.

Die Tagesordnung wurde ergänzt um einen neuen TOP 3 mit einer Vorstellung der beiden neuen Mitarbeiterinnen im Jugendamt, Simona Berkholz und Leandra Fuchs. Die übrigen TOP rückten jeweils nach hinten. Es gab keine Einwände gegen die Änderung.

### **2) Protokoll der jüngsten Sitzung**

Das Protokoll war der Einladung zur Sitzung beigefügt und ist in Kürze auch online nachzulesen. Es gibt keine Einwände oder Ergänzungen zum Protokoll.

### **3) Vorstellung neue Jugendamtsmitarbeiterinnen**

Frau Fuchs stellte ihre Arbeit für die kinderfreundliche Kommune vor. Die Organisation erfolgt über den gleichnamigen, bundesweit tätigen Verein in Köln. Frau Fuchs strebt eine enge Zusammenarbeit mit Jupa und Kipa an, um Kinder und Jugendliche an Entscheidungsprozessen zu beteiligen.

Frau Berkholz war vorher im Pflegekinderdienst der Stadt tätig und soll nun die neue Fachstelle zum erzieherischen Kinder- und Jugendschutz aufbauen. Diese macht Angebote für Kinder und Eltern bzw. das Umfeld der Kinder. Eine Säule der Arbeit ist die Kriminalprävention, das heißt die Vorbeugung zum Beispiel beim Thema Suchtverhalten. Weitere Arbeitsthemen sind Mobbing und Gewalt. Frau Berkholz will

ein Netzwerk mit Partnern für ihre Arbeit aufbauen, hält Kontakt zum Landesjugendamt und den Jugendämtern anderer Kommunen und will die gute Entwicklung der Persönlichkeit von Kindern und Jugendlichen in Haan gewährleisten. Einmal pro Woche soll es eine offene Sprechstunde geben, zum Beispiel auch im Jugendhaus. Später sollen Kindern/Jugendlichen/Eltern passende Hilfsangebote vermittelt werden.

## 4) Berichte

### a) Bericht über Stadtfest anlässlich 100 Jahre Stadtrechte

Henrik Giebels berichtete über das Fest, an dem sich das Jupa mit einem Informations- und Spielestand beteiligte. Das schlechte Wetter trübte die ansonsten gute Stimmung etwas. Am Stand schauten vor allem jüngere Kinder vorbei.

### b) Bericht über Interview mit Haaner Podcast

Henrik Giebels berichtete über das Interview mit Frank Hoffmann. Der Podcast soll voraussichtlich im November online gehen.

### c) Bericht aus dem JHA

Henrik Giebels berichtete über die JHA-Sitzung. Themen waren unter anderem das Kinderschutzgesetz NRW, die Anfrage von Jupa/Kipa zur Skate-Anlage (öffentlicher Termin soll nun anberaumt werden), die Neuorganisation des Jugendamtes und die Unterbringung von ukrainischen Flüchtlingen.

### d) Bericht aus dem Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Liegenschaften, Kultur, Städtepartnerschaften und Tourismus

Der TOP wurde vertagt.

### e) Bericht vom Treffen mit der CDU-Fraktion

Emilia Zambon berichtete vom Treffen. Sie hat mit den CDU-Politikern über den gegenseitigen Austausch und Anregungen für die Arbeit gesprochen sowie Anknüpfungspunkte erörtert.

## 5) Brainstorming: Verschönerung der Stadtbücherei

Auf Anregung des Vorstands wollen die Delegierten Ideen sammeln, um die Stadtbücherei attraktiver für Kinder und Jugendliche zu machen. Frau Lukat schlug vor, zunächst die Ziel- und Altersgruppe hierfür zu ermitteln. Die Bücherei soll nach übereinstimmender Meinung ein Lern- und Begegnungsort sein. Frau Herz will den Kontakt zur Büchereileitung vermitteln und aktuelle Nutzungsdaten beschaffen, um die derzeitige Attraktivität nachvollziehen zu können. Das Jupa könnte dann eine Umfrage via Social Media starten. Ein Wunsch, der schon in der Sitzung genannt wurde, ist die Einrichtung eines Treffpunktes mit Zugang zum Schillerpark.

## 6) nächster Sitzungstermine

Die nächste Sitzung findet statt am Montag, 22. August, 19 Uhr, voraussichtlich im Sitzungssaal des Rathauses. Ausweichtermin ist Montag, 29. August.

## 7) Verschiedenes

Für den 17. März 2023 soll ein Poetry Slam geplant werden. Das Jupa soll ihn als Wettbewerb ausschreiben. Eine Vorbesprechung dazu soll am 28. Juni stattfinden.

### **Abstimmung:**

0x Nein

10x Ja

0x Enthaltung

Nach der Sommerpause soll ein neuer Stellvertreter für Marek Kasper im Kreisjugendrat bestimmt werden.

Peter Burek warb noch einmal für den Jugendaustausch mit Eu vom 10. bis 18. Juli, für den noch Haaner Familien gesucht werden, die 14- bis 17-jährige Gäste aufnehmen würden.

Die Sitzung endete gegen 20 Uhr. Für die Delegierten folgte im Anschluss noch ein Arbeitstreffen.